
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 

Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow Nr. 5/2009 am 
30.11.2009 um 18:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus in Krukow 

 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Olaf Grimm   J A 
2. stellv. Bürgermeisterin Marion Nabert   J A 
Gemeindevertreter Heinrich Baar   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Norbert Stahl   J A 
Gemeindevertreter Eckhardt Steinhauer-Findorff   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 
Wilhelm Steffens  Verwaltungsmitarbeiter      
Martin Rieper Verwaltungsmitarbeiter     
 
 
 
TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 20.08.2009  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Nachtragshaushalt 2009 2009/262 

 
8. Dorfputz 2010  

 
9. Wegebaumaßnahmen  

 
10. Anfragen und Mitteilungen  
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1. Eröffnung und Begrüßung  
 
Bürgermeister Ohle stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße  
Ladungsfrist Einwendungen nicht erhoben wurden.  
Die Gemeindevertretung war nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig.  
BM Ohle begrüßte  die Gemeindevertreter, Herrn Steffens und Herrn Rieper von der  
Amtsverwaltung  und  die anwesenden Bürger.  
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
3. Niederschrift vom 20.08.2009  
 
Das Protokoll vom 20.08.2009 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  
 
Der Bürgermeister teilte mit: 

- Für das Gemeinschaftshaus wurde ein neuer Staubsauger gekauft; statt einer 
Mülltonne werden jetzt rote Müllsäcke benutzt. Diese können bis zur Abfuhr in einer 
alten Mülltonne zwischengelagert werden; 

- Das Grillfest im Herbst wurde von den Bürgern gut angenommen; 
- Die FF – Buchhorst hat anlässlich ihres 75jährigen bestehen eine Feier ausgerichtet; 
- Am 30.08.2009 hat Pastor Gloge die Gemeinde Gülzow verlassen, Frau Pastor 

Jürgens ist die Vakanz-Vertretung; 
- Am 13.09.2009 hat Krukow an einem Drachenbootrennen auf dem Lanzer See 

teilgenommen und den 3. Platz belegt; 
- Die Ausbildung- und Übungsfahrt der Feuerwehren des Kreises am 20.09.2009 hat in 

der Gemarkung Krukow stattgefunden und großen Anklang gefunden; 
- Herr Voß – Rektor der Schule Gülzow wurde verabschiedet; 
- Auf Amtsebene hat eine Sitzung in Juliusburg stattgebunden – Thema u. a. 

Konzessionsvergabe E-ON 
- Die FF Dalldorf hat ihr 75jähriges Bestehen gefeiert; 
- Das Tor am Klarteich wurde erneuert; 
- Anneliese Kabbe hat ihren 85. Geburtstag gefeiert; 
- In Wangelau hat eine Schulung zur Doppelten Buchführung stattgefunden; 
- Am 7.11.2009 hat der Wasserbeschaffungsverband zu einem Imbiss im 

Gemeinschaftshaus anlässlich des 50jährigen Bestehens eingeladen; 
- Weiterhin haben folgende Veranstaltungen stattgefunden: Kranzniederlegung am 

Ehrenmal; Schulverbandssitzung in Gülzow, Sitzung des Linauverbandes am 
17.11.2009; Amtsausschusssitzung; 

- Es liegt ein Schreiben des Städteverbandes Schleswig-Holstein vor, die Einnahmen 
werden im nächsten Jahr drastisch zurückgehen; 
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- Verschiedene Vereine und Verbände bitten um Zuschüsse und Spenden. Die 

Gemeinde Krukow hat dieses in den letzten wie auch in diesem Jahr bewusst 
abgelehnt. Spenden werden auch in Zukunft nur gezielt verteilt 

 Abstimmung:    ............7.......dafür .................dagegen   
 

- Der Lauenburger Veranstaltungskalender für das Jahr 2010 liegt vor; 
- Der TSV Gülzow soll weiterhin die Sporthalle in Gülzow nutzen dürfen. 

Neuverhandlungen finden statt, sollte die Schule verkauft werden; 
- Es gibt z. Zt. noch 4 Schulklassen bis zum nächsten Sommer mit 49 Grund-, 15- 

Hauptschülern und 5 Lehrern. Momentan müssen die Gemeinden doppelte 
Schulkosten tragen; Die Schule Gülzow schließt zum Schuljahresende im Sommer 
2010. Die Schule soll vermarktet werden, dies hat die Fa. GOS übernommen; 

- Der Antrag zum Konjunkturprogramm II. –  Krukow läuft; 
- Der Kreis hat sein Statement zur Windkraft an das Land Schleswig – Holstein 

abgegeben, das Konzept aller Kreise ist die Grundlage für die Fortschreibung der 
Regionalpläne, im Frühjahr 2010 gibt es voraussichtlich weitere Informationen vom 
Land; 

- Der diesjährige Winterstreudienst in Krukow wird von Christian Hamester 
übernommen; Schneeschieben – Olaf Grimm; 

- Herr Bürgermeister Böttcher aus Krukow – Neu Brandenburg hat M. Ohle zwecks 
Informationsaustausch telefonisch kontaktiert; 

- Die Fa. mVox bittet bei Unstimmigkeiten die Hotline - H. Wichmann anzurufen, es 
kann zu Leistungsabfall an verschiedenen Geräten kommen. 

 
 
5. Einwohnerfragestunde  
 

- P. Andree bittet dringend darum, die Gespräche während und im Anschluss an die 
Sitzungen sachlich zu führen; 

- G. Lindermeir würde gern schon jetzt Holz für das Osterfeuer abliefern. Er fragt an 
wie man die Dokumentationen von Google verhindern könnte (GV Nabert – jeder 
muss sich persönlich bei Google darum kümmern), 
H. Steffens – man könnte den Datenschutzbeauftragten des Kreises damit 
beauftragen, dies würde aber wohl nicht kostenlos sein. 

-  die Gräben sind an der Anschlussstrecke nicht korrekt gesäubert worden. Hier gab es 
eine Diskussion über die Reinigungspflicht durch den Linauverband und die 
Gebührenabgabe; 

-  GV Nabert wurde gefragt warum so viele Busse jetzt Krukow anfahren. Dies hängt 
mit dem geänderten Schulsystem, der Fahrplanänderung zusammen. Außerdem 
fahren jetzt nicht nur Schulbusse, auch der Linienverkehr hat stark zugenommen. Die 
Abstimmung im Fahrplan muss noch überarbeitet werden. 16 Busse fahren jetzt 
Krukow im Laufe des Tage an; 

-  B. Wieck wünscht sich eine stärkere Internet Präsens der Gemeindevertretung 
Krukow auf der Homepage Krukow -  er würde dort gern die Einladungen und 
Niederschriften wiederfinden. Dieses Thema wird mit Julian Radünz besprochen, er 
pflegt die Homepage; 

- D. Rump gab bekannt, dass der Hundeverein jetzt in Krukow offiziell gemeldet ist; 
- D. Rump dankte der Gemeindevertretung im Namen der Feuerwehr für die gute 

Zusammenarbeit und Unterstützung im auslaufenden Jahr. 
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6. Nachtragshaushalt 2009  

 
Herr Steffens erläuterte den Nachtragshaushalt 2009. 

Die Gemeindevertretung beschließt die als Anlage beigefügte I. Nachtragshaushaltssatzung 
nebst Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2009 zu erlassen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 

Beschlussvorlage liegt dem Protokoll bei. 
 
 
8. Dorfputz 2010  
 
Am 27.03.2010 findet in Schleswig – Holstein der Tag der Dorfsäuberung statt. Auch Krukow 
wird  diesen Tag zur Säuberung nutzen. 

 
Am 12.12.2009 sollen  kurzfristig Laubreste am Denkmal und Dorfteich entsorgt werden, 
außerdem müssen Knicks Richtung Grünhof und Schnakenbek aufgeästet werden. In der 
Loose am Jagdhaus liegen umgestürzte Bäume; im Losverfahren können diese Bäume an 
diesem Tag von Bürgern als Feuerholz abgeholt werden. 
 
 
9. Wegebaumaßnahmen  
 
Der Buswendeplatz am Gemeinschaftshaus muss neu befestigt werden. Die Gelenkbusse 
haben sehr wenig Spielraum zum Wenden und fahren somit den Fußweg und das Gras um 
den Baum kaputt. Der Bau- und Wegeausschuss wird sich damit befassen. Angebote 
müssen eingeholt werden.  
Auch die Ecke – Hauptstraße / Lieschen Pütten – muss überarbeitet werden. 
 
 
10. Anfragen und Mitteilungen  
 
Die GUK möchte am 24.12.2009 zum 20. Mal – „ Warten auf‘ s Christkind „ für die Kinder in 
Krukow anbieten. 

 
BM Ohle bedankte sich bei den Gemeindevertretern und der Amtsverwaltung für die gute 
Zusammenarbeit im auslaufenden Jahr. 
 
 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


